

Crucigrama político

* Por H. T. Lara



Manlio Fabio Beltrones con un grupo de empresarios de San Diego, Cal.

De nueva cuenta en este espacio donde trataré de plasmarte los temas más destacados de la semana, aunque en estos tiempos de vorágine electoral, es difícil decidir qué es importante o digno de comentarse.

Inicio con el tema de la visita que hizo el candidato al Senado por el Frente Amplio por Sonora, **Manlio Fabio Beltrones**, a la Universidad de California, San Diego, invitado por **Rafael Fernández de Castro**, de quien te comenté en espacios anteriores que es un prestigiado internacionalista, profesor de la Cátedra de Estudios México-Estados Unidos y director del Centro de Estudios México-Estados Unidos (USMEX), y todo un experto en las relaciones bilaterales entre México y Estados Unidos.

El político sonoreense se presentó ante un nutrido grupo de alumnos además de varios catedráticos y consejeros de la prestigiosa universidad, a quienes entre varios temas, les explicó la actual situación por la que atraviesa México en sus relaciones con Ecuador. Tema, estimado lector, estoy seguro que ya tienes datos después de lo ocurrido la semana pasada entre ambos países. Ante ellos categóricamente afirmó que se debe condenar lo hecho por Ecuador al ingresar a la embajada mexicana y "rescatar" al ex presidente **Jorge Glas**, porque es una abierta violación e

invasión a nuestro país; pero a la vez, el político mexicano lamentó que cada vez más y, sobre todo en este sexenio, las relaciones con países y pueblos hermanos se deterioren, debido a una mala política exterior del *Gobierno Federal*.

Cómo es posible, cuestionó, que a 3 embajadores mexicanos los hayan declarado personas non gratas en otros países.

Me tocó estar presente en dicha conferencia gracias también a la invitación que me hizo **Fernández de Castro** durante la pasada reunión en que ambos coincidimos con el grupo de empresarios mexicanos que radican gran parte de su tiempo en San Diego, y se reúnen semanalmente.

Déjame decirte, estimado lector, que durante el tiempo que **Manlio** habló sobre diversos temas, su auditorio estuvo siempre atento a lo que ahí se comentaba. Incluso **Beltrones** interactuó con varios alumnos que estuvieron presentes, asimismo con maestros que acudieron a la charla ofrecida por el candidato al Senado.

Por ello, y como candidato al Senado, **Manlio** señaló que desde el recinto, como máximo órgano legislativo, se debe rescatar la política exterior, pero sobre todo evitar que desde *Palacio Nacional*, se sigan dando las ocurrencias que día a día merman nuestro liderazgo a nivel no solo latinoamericano, sino a nivel mundial. Porque hay que destacar, estimado lector, que con lo vivido en días recientes con Ecuador, estuvimos en el ojo del mundo no solo en la solidaridad que se le mostró a nuestro país por esta invasión de Ecuador, sino también por el manejo que desde las mañaneras, le da el presidente a las relaciones diplomáticas de México y otras naciones en el mundo. Ejemplos los hay y tú sabes amigo lector. Por cierto, entre la asistencia que hubo en la Universidad de San Diego, se encontraba el ex embajador **Jeffrey Davidow**, experto en política internacional, y quien es gran amigo de **Beltrones**. Vi a **Manlio** no dudar con la respuesta adecuada, por más que las preguntas que le hicieron fueron difíciles. Esto ocasionó que los asistentes estuvieran muy atentos a la conferencia y a la sesión de preguntas y respuestas.

Por cierto, en esta charla estuvo presente mi nieto

Iván Arredondo, que estudia en esa universidad, y tuvo la oportunidad de hacerle una pregunta a **Manlio Fabio**, relacionada con lo sucedido entre México y Ecuador; tema que despertó un gran interés entre los asistentes.

Previo a este evento, **Manlio** tuvo una comida con el grupo de grandes empresarios, que ya he mencionado en este espacio, mismos que le pidieron que regresara una vez que ya sea senador.

Y SI OTRA COSA NO SUCEDE este fin de semana, todo parece indicar que la huelga en la *Universidad de Sonora* se hará realidad, ¡una vez más!, pues los maestros y trabajadores no han logrado arreglarse con las autoridades universitarias, y como cada año, la amenaza de las banderas rojinegras, se puede volver una realidad.

Este lunes 15 de abril, es la fecha límite para una buena negociación, pero dicho por los integrantes del *Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora (Steus)*, el avance en las peticiones principales de la revisión contractual y salarial para este año, han sido mínimas. A tal grado de que durante la semana cerraron de manera simbólica el acceso principal de la Universidad, pero también se han manifestado en los cruceros de la *Unison* y han volateado entre los estudiantes, para informar sobre las peticiones que tiene el *Steus* y con esto se puede entender como que el acuerdo con el alma mater está lejano.

Quisiera no tener historia en esto pero año tras



Luis Maizel, Manlio Fabio Beltrones y Juan Manuel Mancilla.